

PUBLICACION

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales. Los originales no se devuelven. No se publica los domingos.

SUSCRIPCION:

Badajoz un mes, 1'25 ptas. — En provincias, trimestre 5' id. — Extranjero trimestre, 6 id. — La correspondencia se dirigirá al administrador, Redacción y Administración Arco Agüero, 18

# La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACIÓN DE LA CRÓNICA

## La lucha legal y la República

Con frecuencia se dice por algunos republicanos, que siendo imposible traer la República por la lucha legal, es inútil á ella. Nada más erróneo que esta aseveración: la lucha legal no traerá, en efecto, la República, pero prepara su instauración, porque ayudará á contar, y porque por vencerlos en esta lucha, el régimen actual se desacredita cada día más.

Lo ocurrido en Madrid y en los 120 distritos por donde han luchado los republicanos, hace más prosélitos que la más activa propaganda; toda conciencia honrada siente indignación ante las violencias y atropellos de las llamadas gentes de orden; de esta gente que se denomina conservadora y que resulta más destructora que las plagas de Egipto.

El que se precia de ser hombre libre y vé que al exigir en los Colegios que la ley se cumpla, le contestan con el maüser, por poca virilidad que tenga, odia al régimen que así procede y defiende á los que solo pedimos honradez y legalidad.

El pueblo, que tiene conciencia de tener fuerzas para llevar concejales que intervengan en la gestión municipal y se convence que por trapacerías é injusticias impiden su triunfo, adquiere la convicción, de que los monárquicos quieren estar solos para sus gatuperios é inmoralidades, y acude á engrosar las fuerzas republicanas, como única esperanza de regeneración.

No hay mayor auxiliar para traer la República, que la lucha legal, pues aun cuando, repetimos, por ésta no triunfaran nuestros ideales, contribuirá reorganizar nuestras fuerzas, y conociéndonos todos, cada uno podrá en su día contribuir á la felicidad de la Patria.

Por eso no cesamos de insistir en nuestro ruego á todos los pueblos, de acudir á las urnas en las próximas elecciones de concejales y de ellas, no lo duden nuestros amigos, saldremos con más fuerzas.

Pero hay que luchar con fé y entusiasmo, hay que tener la decisión de hombres honrados y viriles, hay que ir decididos á cumplir la ley y hacer cumplirla, no solo á nuestros contrincantes; sino á las mismas autoridades que debieran ser las primeras en sostener la legalidad.

Si así lo hacemos, no duden los republicanos, que obtendremos el triunfo y daremos el primer paso para implantar la República.

## Pacotillas

Durante el mes de Septiembre, ya pasado, han embarcado en los puertos de Málaga, Coruña, Santander y Valencia, con rumbo á Brasil, Cuba, Buenos Aires y otros Estados de América, más de 6.800 emigrantes.

A ese paso, no quedarán en España, dentro de poco, más que el Gobierno y los empleados públicos.

Son los únicos que podrán ejercer de consumidores de substancias alimenticias. ¡Los demás españoles, ni de agua!

Una vecina joven en Aluendas se enamoró del alguacil del pueblo, al cual, profundamente apasionada, declaró su atrevido pensamiento; y al ver que se mostraba indiferente á su amoroso afán, le arrojó al suelo, le desnudó hasta el tallo y con las uñas le llenó de arañazos todo el cuerpo. Supongo que á estas horas la familia de ese alguacil honesto, contra la ultrajadora de su honra, habrá solicitado un escarmiento. ¡Por Dios santo, que no queden impunes tamaños atropellos!

Entre los vecinos de los pueblos de Abridadas y Estribeiro (Portugal) se trabó, con motivo de una romería, una gran batalla, tomando parte en ella más de 400 personas de uno y otro sexo y de todas edades, resultando 5 muertos y 40 heridos.

Vamos, eso no es más que el propósito, por parte de los portugueses, de competir con las romerías gallegas, superándolas en barbarie.

Hasta ahora llevan ventaja los portugueses.

De esperar es que los gallegos, en la primera romería que celebren, produzcan más muertos y heridos que los lusitanos en esa de Abridadas y Estribeiro.

Es cuestión de honor nacional y son ó no son buenos patriotas, los paisanos de Montero Rios.

ESTRANI.

## Notas de viaje.

San Sebastián: Todos lo conocéis por las hermosas descripciones que de él nos hacen durante el verano, los cronistas madrileños. Quién no se ha forjado en su imaginación el paseo de la Concha, el monte Ursa, la Zurriola, el Urumea, el parque Alverdi Eder, La Avenida, el Boulevard? Quien no ha ido como conducido, la mano por esas colosas del ingenio, al salón del gran casino en una noche de cotillon y admirado la magnificencia del lugar y de las personas? Por mi parte, os digo, que encontrando esta población amena, artística é imponente, me ha parecido una antigua conocida, que amo, pero que no me sorprende. Aun quedan en ella rezagados. Veraneantes que animan la población.

Mi mala estrella me deparó un amigo atacado del vértigo del automovilismo y á trueque de no pasar por cobarde, tuve que subirme en el endemoniado artefacto. Terrible mal humor me produjo aquella carrera desenfrenada, en que árboles y casas, pasan ante nuestra vista como deformes siluetas; el terror del peligro siempre temido, no me dejó sentir las delicias de este sport; en cambio resulté en Biarritz con la cara pelada, lo cual no me impidió recorrerla en todas direcciones sacando, esta consecuencia: Es muy semejante á San Sebastián, pero más grande, y más bello éste, que tiene refinamientos muy superiores á los de la playa francesa. Mis compañeros de viaje se interuvaron hasta Lourdes y esto me sirvió de pretexto para volver por el tren. La travesía de los Pirineos, aparte del frío, es preciosa por la originalidad del paisaje. Para mí tenía el doble encanto de volver con tranquilidad y sano.

Ya en San Sebastián hice mis escursiones á Pasajes, pintoresco pueblecito situado entre montes á orillas de una ría. Hay una fábrica de porcelana en la

que trabajan familias enteras. La mano de obra de la mujer es más barata y más prolijo y esmerado su trabajo en los de icados objetos que de allí salen.

También Rentería está colocada entre montes de eterno verde y también sus casitas blancas entonan alegremente la hermosa campiña. Visité una fábrica de tejidos y la famosa de Olivet, cuyas galletas son tan conocidas. Parece mentira que puedan consumirse tantas existencias. Su elaboración es de lo más entretenido que puede verse.

Por fin vuelvo sobre mis pasos, aunque esta vez por el corazón de Navarra bajo á Tortosa y allí tomo la línea de la costa para entrar en Valencia, cuya población os describiré otro día.

V. I. E. A.

## Notas bibliográficas

### Aventuras muy extraordinaria

Este es el título de una obra que acaba de publicar el festivo y elegante escritor Luis Gabaldon. Es una novela imaginativa, fantástica, altamente sugestiva y llena de encantos, por su estilo ameno y florido y por la interesante narración de sus extraordinarias aventuras. Nos atrevemos á decir que Luis Gabaldon ha imaginado un nuevo género, al dar carácter festivo á la novela científica que cultivó Julio Verne. En «La conquista de un planeta» se supone un viaje á Marte, realizado por personajes admirablemente presentados y descritos, y que dentro de su aparente ligereza poseen curiosos conocimientos. La descripción de los habitantes de Marte con sus amores; las costumbres de Venus, todo ello está expuesto con tanta gracia como brillantes de imaginación. Es este un género de obras, llamado á hacer fortuna. El libro de Gabaldon forma un tomo, elegantísimamente impreso, con profusión de preciosas ilustraciones de Montagud.

El editor Sr. López del Arco, hace honor á la obra, presentándola con verdadero gusto artístico. Precio, dos pesetas. De venta en la casa editorial, calle de D. Ramón de la Cruz, 18, Madrid; y en las principales librerías.

## Farmacia de Santo Domingo

Agua de Colonia. — Preciosas botellas de un litro pintadas al óleo, 4 pesetas. De medio litro, 2 pesetas. Litro sin envases, 1'50 pesetas.

Fajas ventrales para señoras y caballero, de todos los modelos, recomendadas por los médicos.

Delantales de goma. — Varios dibujos, cordones de seda, 4 pesetas.

Irrigadores de 2 litros, doble cánula y goma roja extra, 3'50 pesetas.

Emulsión de aceite de hígado de bacalao, con hipofosfitos de calcio glicero-oxalato, 1 peseta frasco. Un litro, 2'50 pesetas.

Ldo. Jesús de Migue, Sto. Domingo, 44, Badajoz.

## Sección Oficial

El «Boletín» del 2 de Octubre publica: Circular del Gobierno civil anunciando que D. José López Caballero, como gerente de la «Electro harinera de los

Remedios», solicita autorización para instalar la luz eléctrica en dicha villa y cruzar con cables una carretera.

Registro de la mina de hierro «San Expedito», término de Monesterio, hecho por D. Rafael Trujillo, en nombre de D. Carlos de Tena.

Circular de la Delegación de Hacienda, sección de montes, anunciando una subasta de pastos en el Ayuntamiento del Valle de Matamoros.

Edictos administrativos de escaso interés.

Extracto de sesiones del Ayuntamiento de Badajoz.

Relación de fallidos.

## Local y Regional

### Desde La Granja

Sr. Director de LA REGIÓN EXTREMEÑA:

Mi estimado amigo y correligionario: Ruego á V. se sirva hacer públicas, en su popular periódico, las inquietudes que estoy cometiendo aquí ciertos autócratas, impusados por el despecto de no ver á los verdaderos republicanos bajo el yugo caciquil, ó mejor dicho, bajo el dominio de explotadores sin conciencia...

¿El sufragio universal está en poder de algún señor feudal, ó en la conciencia de los que van á depositarlo en la urna? Yo creo que debe ser esto último y por eso cabe preguntar: ¿por qué algunas personas despiden á sus servidores y á los trabajadores que votaron la candidatura republicana? ¿No hay motivos para que se diga que el diputado á quien se adjudicó el acta no va á las Cortes por la voluntad del pueblo, sino por los votos alcanzados merced á la presión de los caciques y al servilismo de los que quisieron congraciarse con el señor feudal?

Aquí hay una señora que despidió á dos albañiles que votaron nuestra candidatura y lo mismo hizo con un portero. La señora aludida reza mucho, muchísimo, y esto me hace recordar un refrán donde se habla de los que tienen pacto con el diablo.

Un sujeto que se llama, según parece, Segundo Merino y tiene una finca de campo contigua á la del señor feudal, también despidió por igual delito á un portero suyo.

Otro individuo despidió á un elector llamado Donato, que votó nuestra candidatura. ¿Por qué aquel obrero? Según cuentan, porque el gran cacique le dijo: «Si no despidés á Donato, te quedas sin senar».

La fábrica de harinas despidió al carrero, por conducto del hijo de Rosenda, prometiéndole éste que aquel no había de llevar más pan, los sábados, á casa del señor feudal. Las que representan esa casa quitaron dos panes á los infelices porque no coincidían en ideas. A estas señoras debieran ponerles pantalones cuando haya otra elección á fin de sacárselas «cputadas» á fuerza de pucheros.

Pero nada de esto nos arredra á nosotros los republicanos, que deseamos se oiga pronto la voz de la revolución. Entouces veremos si se muestran tan bravos los caciques.

Se nos olvidaba decirle que D. Juan Gomez, cuñado de D. Pedro Gallardo

no ya resultando un segundo zar... Pocas simpatías va á tener aquel señor, con los procedimientos que usa.

Suya afema, q. b. s. m. La Agrupación Republicana. DESDE JEREZ

Recuerdos del Verano.

(DIALOGOS EN LA PLAZA) Niñas. —Está la plaza perdida! —Es verdad, si no hay surtido; á lo mejor no se sabe de qué poner el principio. Y lo poco que hay, tan caro, que cuesta todo un sentido. Ayer me traje la moza dos pollos y un conejito, el conejo cinco reales y diez y seis los pollitos. Dime tú ahora, ¿a quien tienes? —La hija de Citanito. —Buena pieza, ¿yo la tuve y tú no sabes el ruido que me ha dado en cinco meses. —Dime, y ¿por qué se ha salido? —No me gusta murmurar, por eso no te lo digo. —Dispensa, si es reservado, ¿siento haberme entrometido. —Supongo Mercejetita que no te habrás ofendido? —Qué disparate, mujer. —Pues una prueba te pido, déjame que te lo cuente. —No, que es un compromiso. —Después de todo no son más que cosas de chiquillos. —Sí, me figuro que el novio... —No hija, que fué mi hijo. —¿Qué le parece á V. el santo, el que no rompía un plato? —La muchacha es muy loquilla, muy inocente mi hijo; tú sabes que él aun conserva los ojos muy cerraditos; pero claro, se los abren, concluye por ver clarito; ella es muy larga, yo más; la puse en el umbralito. —Perengana tú me azaras. —No, los tuyos son chiquitos, como no sea... —Cá, no mi marido es formalito, y con domésticas él en su vida se ha metido.

UN PASEANTE.

¡Valiente testimonio!

El diario jesuita, afanoso siempre de ladrar y morder á los republicanos, en lo cual halla fructivo esparcimiento, copia un párrafo inserto en el titulado bimensuario republicano La Lucha, bautizándolo con el epigrafe de testimonio autorizado. Lo será para el periódico que escribe jesuita con mayúscula. Para nosotros y para la generalidad de los que no pertenecen á la compañía, el testimonio del señor Carrascal es el de un despedido, por no haber conseguido ser candidato de los organismos republicanos que censura, los cuales le han parecido de perlas mientras creyó que pudieran servirle de plataforma en utilización de particulares miras.

Desde Malcocinado

Sr. D. Isidoro Osorio. Badajoz. Mi querido Director: Ruego á V. consignar en las columnas de su valiente periódico lo siguiente: Con esta fecha denuncié ante el señor Gobernador civil de esta provincia, al Alcalde de este pueblo, por los innumerables atropellos é ilegalidades que comete con los sufridísimos y honrados vecinos de esta villa; pues no estando conforme con lo ocurrido con la entidad médica, queda dispuesto á hacer lo propio con la Sra. Profesora, á quien no solamente no ha entregado el título y traslado del nombramiento, si no que se niega á darle posesión á referida señora, sin fijarse en el perjuicio que este atropello ocasiona al vecindario y á la sacratísima ley de enseñanza. De V. afmo. s. s. y particular amigo, q. b. s. m. FRANCISCO MARÍN. Malcocinado 29 Septiembre de 1905.

¿Qué hará el Sr. Gobernador en vista de la denuncia á que se alude en la precedente carta? ¿Consentirá en que siga cometiendo abusos el Alcalde de Malcocinado?

En el Ayuntamiento

La sesión de anoche la presidió el Alcalde D. Ignacio Santos, concurriendo los concejales Sres. Sardña, Giménez Cierva, Rey, Gutiérrez, Lluch, Martínez García, González de Segovia, Paníagua, Castro, León, G. Blasco, Dacal, Moratinos, Vazquez, Cuello y Osorio (en segunda convocatoria. De estas entran pocas en libras, como suele decirse). Se lee y aprueban el acta de la anterior: la distribución de fondos para el mes actual: varios dictámenes de la Comisión de ornato sobre concesión de permiso á D. Emeterio Martínez, D. Francisco Aceá Bartrina y D. Bernardino Bueno, para hacer obras en casas de su propiedad; un dictamen de la comisión de ferias acerca de un puesto en la plaza mercado, y otro dictamen de la misma comisión acerca de las gratificaciones á las bandas de música, con motivo de la feria última. Se resuelve favorablemente una instancia de D. José Clavel, que pide se le conceda terreno para construir un pantón y pasa á la Comisión de Hacienda una solicitud de los practicantes de beneficencia municipal. Después de ser combatido por el señor Lluch y defendido por los Sres. Segovia, Dacal y Moratinos, haciendo también algunas indicaciones sobre un punto concreto el Sr. Sardña, se acuerda conceder autorización, en principio, para establecer un despacho de carnes en la barriada de la estación, debiendo informar la comisión de beneficencia y sanidad, acerca de si el local reúne las condiciones necesarias. Se acuerda expedir á D. Miguel Ventura la certificación que pide, de un acuerdo á el Ayuntamiento, referente á el precio que ha de abonarse á la empresa de la luz eléctrica, por el servicio público. Al darse lectura de la instancia de Juan Anselmo y José Blanco, donde se indica que los Sres. Ayala infringen un artículo del reglamento de 1901 sobre instalaciones eléctricas, el Alcalde manifiesta que ese reglamento no rige ya, toda vez que se publicó otro en 1904: sobre este asunto hablaron los Sres. Martínez García, Dacal, Osorio, Giménez Cierva y Vazquez, anunciando éste último una proposición encaminada á que se estudie si se infringe el reglamento vigente. Se acordó la inclusión en el padrón de pobres, de un vecino y se resolvió un expediente de lactancia. Celebrado el sorteo de los distritos 4.º y 5.º, resultó que en este último es donde debe cesar uno de los tres concejales elegidos en 1903, y hecho después otro sorteo de esos tres concejales, resultó que quien ha de terminar en sus funciones al concluir el año actual, es D. Ruperto Agudo. Los Sres. Segovia y Moratinos hacen varias preguntas y el Sr. Martínez García rectificó ó aclaró algunas palabras que pronunciara en el cabildo anterior, para hacer constar que no se refería á todos los vendedores que hay en la plaza mercado sino á parte de ellos. Acerca de esto habló también el Sr. Giménez Cierva. La sesión terminó á las 9.

TOSE el que quiere, use los Dis-

coides pectorales Roselló, Caja en frasco, 6.—Farmacia y Droguerías.—Deposito: Farmacia de D. Valeriano Casado, Plaza de S. Andrés. Ha sido ascendido á general de división, el de brigada D. José Macón, que presta aquí sus servicios. Le damos la enhorabuena. Ha sido capturado por la benemérita, sin que ofreciese resistencia alguna, José Lobera Olivera, autor de la muerte del desdichado guardia civil Hernández Bolaños y de las lesiones inferidas á otro guardia. Quien sabe hablar, es capaz de imponer silencio á todos los cañones del mundo. Es mucho lo que se habla del café torrefacto de «La Estrella».

El Sr. Director del Instituto general y técnico nos comunica en atento B. L. M., que por Real orden 2 del corriente ha sido prorrogado el plazo ordinario de la matrícula oficial, hasta el día 30 del mismo mes.

Gran Gimnasio Higiénico y Terapéutico

DIRECTOR: DON ARMENGOL SAMPEREZ Profesor Oficial de Ginnástica Este establecimiento, el mejor montado de España, compete con sus similares del extranjero, tanto en amplitud aire y luz, como variedad de aparatos modernos adecuados á las exigencias de la vida en todas sus manifestaciones. En él se practica el método de «Ginnastica Sueca» recomendada por todas las eminencias profesionales, con el cual se consiguen los efectos higiénico, estético, moral y económico, perseguidos por la ciencia. Fortalece al débil.—Aumenta el vigor.—Corrige las deformidades.—Acelera la convalecencia.—Evita la predisposición á los catarros.—Alegra y alarga la vida.—Clases para ambos sexos desde CINCO pesetas al mes. Clases de esgrima. Tiro al blanco.—Plaza de juegos para ejercicios y recreos al aire libre.—Clases particulares, especiales y aplicaciones terapéuticas de la Ginnastica, Massage, Analepsia, Mecanoterápica y Suspensión según prescripción facultativa, á precios convencionales.

Los candidatos republicanos proclamados en la sesión que la Junta provincial del censo celebró el tres de Septiembre, con motivo de la última elección de diputados á Cortes, hicieron las correspondientes propuestas de interventores, y los candidatos monárquicos formularon también las suyas. Por cierto que á los dos ó tres días, el Sr. Pacheco chilló mucho, no sabemos si de mentirijillas, diciendo que sus interventores no habían recibido las credenciales; examinadas las propuestas monárquicas, resultó, como no podía menos, que figuraban en ella los que debían figurar, y habían recibido también sus credenciales. El censo electoral de Villar del Rey, dividido en dos secciones, suma 739 electores; el señor Pacheco obtuvo 609 votos y Odon de Buen, 81; de suerte que, según las actas, acudieron á las urnas casi todos los electores. ¿Es esto creíble? No es muy raro el pueblo en que votan más del 65 ó el 70 por 100 de los electores, aun cuando haya una lucha viva; pues lo común es que depositen sus sufragios del 45 al 55 por 100. Como en Villar del Rey, donde en las elecciones provinciales alcanzaron mayoría los republicanos, aparece en ahora votando, el 10 de Septiembre 690 electores, de los cuales lo hicieron 609 á favor del Sr. Pacheco. Cosas son estas que no podemos explicarnos satisfactoriamente, y que da motivos para sospechar que, por razones que desconocemos, hubo pucherazo en Villar del Rey. Esto es lo que se nos ocurre decir á La Coalición, que nos aude al hablar de las elecciones verificadas en dicho pueblo. Cuanto á lo que el colega dice, como de pasada, acerca de nuestros entusiasmos por la lucha legal, le contestaremos sólo, que nos parece necesaria, porque así se organiza y cuentan nuestras huestes, para cuando sea preciso emplearlas en empresas de otra índole. Si no esa lucha apenas daría señales de vida el partido republicano, que es hoy un factor importantísimo en la política española. Los más significados hablarían en familia de la revolución; pero una gran parte de las masas se dispersarían. El retraimiento tal vez será muy cómodo para algunos; pero es funesto para el partido. No hemos dado al olvido el daño que nos causó el de otra época. Se encuentra ya restablecida, casi, la señora de uno de los dueños del cinematógrafo Sr. Gomara.

Es verdaderamente asombroso el número de personas que acuden durante todo el día á surtirse de la leche que expende la «Suiza Extremeña», establecida en la calle de la Soledad, lo cual es debido, de seguro, á las inmejorables condiciones de pureza y limpieza con que se vende dicho artículo, y que el precio es más barato que en cualquiera

otro punto de la localidad. En dicha casa hay á disposición del público un pesaleche para que la gradue el comprador que quiera hacerlo.

Siguen estando muy concurridas las sesiones del cinematógrafo Franco-español, cuyos dueños no omiten sacrificar alguno para agradar al público verificando constantemente estrenos de preciosos cuadros esmeradamente escogidos. Hoy hacen una innovación que consiste en el debut de V. Llovet, célebre ventrílocuo con sus graciosos autómatas, entre los que se distingue el chistoso Dr. Clojis, sin que por esto altere los precios á pesar de componer ahora las sesiones de dos partes: la cinematográfica y el famoso ventrílocuo. Ayer estrenaron el precioso cuadro «Pulgarito», (cuento) que seguramente es uno de los mejores que han exhibido los dueños de dicho cinematógrafo durante la temporada; hoy es la última representación.

Al entrar en máquina el presente número, hemos recibido un telegrama comunicándonos la triste noticia del fallecimiento de la esposa de D. Daniel Rubio Baez.

Incendio.

En un cercao del termino de esta ciudad se produjo esta mañana un incendio. En el sitio en donde este ocurrió, se constituyeron la escuadra de bomberos, Alcalde y varios concejales.

La Sociedad anónima «Aguas y Sales de Mediana de Aragón», ha puesto á la venta al ínfimo precio de 25 céntimos, la Cajita Ideal, conteniendo un abundante dosis de Sales purgantes.

Servicio telegráfico

Consejo de Ministros

Madrid, 5 (5'45) En el Consejo de Ministros celebrado ayer, se acordó conceder un crédito para atender á los gastos que originen las fiestas en honor de Mr. Loubet.

Se acordó también aceptar la invitación hecha á nuestro gobierno para que envíe un representante á la Conferencia que ha de celebrarse en La Haya con el fin de tratar del mantenimiento de la paz.

Choque

Telegrafían de Teruel manifestando que ha habido un choque entre un tren de viajeros y una máquina que estaba haciendo maniobras, resultando heridas nueve personas.

Los villaverdistas

El programa de los villaverdistas ha defraudado las esperanzas de los que creían que habría de contener algo que pudiera mover en favor de aquel grupo la opinión pública.

Sobre la paz

Varias naciones se han adherido á la celebración de la conferencia, para tratar del mantenimiento de la paz.

Ascensos y mandos

El Rey ha firmado una combinación de ascensos y de mandos militares. Entre los ascendidos figura el general de brigada, Sr. Macón.

Regalo

D. Alfonso regalará á Mr. Loubet un tapiz estil Goya.

Banquete

Telegrafían de Cadiz manifestando que se ha celebrado un banquete en honor del Sr. Moret, pronunciándose en aquel acto diferentes discursos.

Regreso de Salmeron

El Jefe de la Union Republicana Sr. Salmerón, regresará á Madrid del 13 al 14 del actual.

## Taller de Tapiceria

**Luciano de Santiago**

Arias Montano 15, (antes Sal)

**BADAJOS**

BADAJOS, SU PROVINCIA Y PORTUGAL

En este taller se hacen toda clase de muebles nuevos y se reforman, á precios sumamente baratos.

Especialidad como nadie en colgaduras para alcobas, despachos, gabinetes, salas y salones de cafés y casinos; así como divanes para dichos establecimientos con prontitud, esmero y economía.

Dichos trabajos se dan colocados en Badajoz como en la provincia, sin alteración de precios.

## 100000 Brillantes

San Juan, 4.

**BADAJOS.**

Gran establecimiento de Bisutería, Pasamanería, Mercería, Perfumería, adornos, Géneros de punto, Sombreros de señora, Grandes novedades en corsés, corbatas, cuellos y puños,

Única casa que vende las gafas y lentes de Roca á cinco pesetas.

**BADAJOS.**

## SANOL PIZÁ invento infalible

para las quemaduras, contusiones, erisipelas, torceduras, etc. Las quemaduras de primer grado quedan completamente curadas en menos de 24 horas. Sancionado por multitud de médicos. Conviene tenerlo á mano.—4 y 6 reales frascos. Depositario en Badajoz: Droguería de la Viuda é Hijo de Eduardo Camacho.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, es cuando más se agradece la eficacia **RADICAL** del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada.

Curaciones desesperadas en persona bien conocida, que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pues un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además deses el único verdadero Curativo radical del estómago y del intestino, sin engaño, su acción calmante, es Digestivo y Purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito en Barcelona, Ronda de S. Pedro, 36, y de venta en las principales Droguerías de Europa y América.

# Academia Politécnica

ACADEMIA - PENSIÓN DE PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA

CARRERAS ESPECIALES Y DE FACULTAD.

Calle de Montesinos, núm. 27 y 29

Las últimas disposiciones del Gobierno en materia de enseñanza y muy especialmente el de 1.º de Abril último, nos han obligado á modificar grandemente nuestro plan anterior, á fin de que exista la debida armonía entre el oficial y el nuestro.

A este fin nuestros alumnos de segunda enseñanza estarán matriculados como ALUMNOS OFICIALES en el Instituto provincial, asistirán á las aulas de dicho establecimiento, asompiando su preparación por un Inspector de la Academia encargado del orden y asistencia á clase; tendrán en la Academia las clases que hayan de oír luego en el Instituto y en ellas se les explicarán las lecciones que habrán estudiado el día anterior en la Academia en las horas de estudio vigiladas por un Inspector y con esta labor previa se les resolverán dudas, aclararán conceptos y fijarán ideas que harán más fructífera la explicación que luego reciba en el aula oficial. Dentro de cada clase se formarán grupos según sus particulares aptitudes, insistiéndose más con aquellos que lo necesiten.

Esto en lo que privativamente corresponde á la segunda enseñanza, en la que existe una sección para los alumnos que desean cursar libremente las materias que aquella comprende.

La preparación para las carreras continúa como hasta aquí.

La enseñanza está encomendada á profesores titulados y con larga práctica en la enseñanza. Espacioso é higiénico local.—Médicos honorarios.

Para conocer más detalles pidanse al Director D. Francisco Aced.

Resumen de los resultados obtenidos por este Centro en los exámenes de Junio de 1904

y Septiembre de 1904.

Matrículas de honor ..... 22

RESUMEN GENERAL.	Número de exámenes.	Tanto por 100 que representan.
Sobresalientes.....	31	16
Notables.....	46	23
Buenos.....	15	7
Aprobados.....	102	51
Suspensos.....	6	3
	200	100

Los aprobados en general representan el 57 por 100 de los exámenes.

## Almacenes de Maderas

CON MAQUINAS DE ASERRAR, MOLDAR, CEPILLAR Y MACHIHEMBRAR

MOVIDAS Á VAPOR.

Inmensos surtidos en tablonos y tablas de Suecia, Finlandia y Portugal. Tablonillos, molduras, cuarteros, alfajías, costeros, palos y vigas para carpintería y construcción.

Tablonos y tablas cepilladas y machi-hembradas. Travesaños para ferro-carriles. Postes telegráficos y telefónicos. Tablas, costeros y rolizos para trabajos de minas. Cajonería para envasar pastas, jabones, frutas, etc., etc. Maderas de todas las clases y dimensiones. Aserría en grandes ó pequeñas cantidades para ruedas y envases. Vigas de Pith-Pine (Tea). Vigas y tablas de caoba, cedro, Haya, etc., etc. Precios sin competencia. Esta casa aserra para el público á precios convencionales.

J. I. SOARES MONTEIRO

ESTACION FERRO-CARRIL

**BADAJOS**

## Perfumeria y Pasamaneria

DE

# HERNAN SANZ Y SAAVEDRA

Sucesores de

## PEDRO LAZARO

SAN JUAN, 19.—BADAJOS.

Primera casa en quincalla, géneros de punto para señoras, caballeros y niños.

Gran surtido en artículos para labores. Única casa que vende los acreditados algodones, hilos y sedas marca D. M. C.

Gran colección de labores, empezada en cañamazos y etamines.

Inmenso surtido en sombreros, pelatería óptica, paraguas, sombrillas y bastones.

Visitar esta casa antes que ninguna otra.

## Los Tiroleses

EMPRESA ANUNCIADORA

ESTABLECIDA EN MADRID

Ofticinas: Romanceros 7 y 9, entresuelos

Anuncios, reclamos, noticias y comunicados en los periódicos de Madrid, provincias y extranjero, con combinaciones á precios reducidos.

Esquelas de defunción y aniversario en los periódicos, con altos descuentos.

Anuncios en los teatros, tranvías, vallas, medianerías, Kiosco frente á las Calatravas y programa oficial del Teatro Real.

PIDANSE TARIFAS

**RAPIDAS PROPAGANDAS**

## EL PROGRESO

GRANDES TALLERES Y ALMACENES DE MUEBLES DE TODAS CLASES

**RAMALLO Y SALAS**

5 y 6.—Plaza de la Soledad—5 y 6

**BADAJOS**

En este nuevo Establecimiento montado a la moderna, encontrará el público que lo visite desde los más lujosos muebles á los más modestos, á precios sumamente económicos.

Gran surtido en Comedores, Despachos, Alcobas, Gabinetes y Recibidores. Bómitos y otros objetos propios para regalos. Omas de hierro doradas y niqueladas de todas clases y modelos. Grandes existencias en sillones y sillas de cuero y rejilla. Construcción de muebles con economía y perfección.

Esta casa se encarga de toda clase de obras concernientes á este ramo para dentro y fuera de la capital.

Pídanse precios. Contestación á vuelta de correo.

**EXPORTACIÓN A PROVINCIA**

## Arua de Colonia solidificada.

PATENTE DE INVENCION POR 20 AÑOS

El precio de la caja de estas pastillas, es solo de 15 céntimos. Es el perfume más suave y basta pasar la mano ó el pañuelo para que quede fijo. Es el mejor dentrífico conocido, con pasar ligeramente el cepillo de dientes quedan éstos blancos y sanos. Como jabón de tocador

no tiene igual, un pedacito es suficiente para que las manos queden blancas de perfumadas. Quemando una pastilla se calientan las tenacillas y se perfuma el cuarto, y un cachito de la pastilla echado en el agua, forma la mejor que es posible usar para el tocador.

**15 céntimos la pastilla**

Pídanse precios, detalles y condiciones á la Maison A. de Birasel y Compañía, Tator, 28, Hotel-Madrid.

